
 

 1

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 18 septembre 2017 à 19h 
 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
M. André Bourque, conseiller 
M. Michel E. Gaudet, conseiller (arrive à 19h07) 
Mme Sophie Landry, conseillère 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Josée Vautour, conseillère 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim 
 

ABSENTS :   Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
 
 

PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 
 

 
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h00.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose l’ajout d’un item soit le dossier du terrain à côté de la Corporation financière 
UNI après le point 4 aux sujets de l’ordre du jour.  
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc  
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour avec l’ajout tel que présenté. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par la conseillère Sophie Landry 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Aucun 
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4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 17 juillet 2017 tel que 
présenté. 
 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 6 septembre 2017 
tel que présenté. 
 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Aucune 
            
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
                                                                 

Aucune 
 

b. Informations communautaires 
 
La mairesse suppléante partage des informations sur des activités communautaires auxquelles 
elle a participé durant la saison estivale. 
 
Le conseiller Michel E. Gaudet partage des détails du souper pour le Jardin communautaire de 
Shédiac et Banlieues qui aura lieu le 28 septembre 2017. 
 
Le conseiller Gaétan LeBlanc partage des détails sur le baseball mineur pour la saison estivale 
de 2017.  

 
 

7. Affaires nouvelles 
                                                             

Aucune 
 
  
8. Correspondance et activités 

 
a. Correspondance reçue 

 
La directrice générale par intérim partage les correspondances reçues et envoyées.  
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1) Lettre de l’honorable Serge Rousselle, ministre de l’Environnement et Gouvernements 
locaux, pour la qualité de l’eau de la Plage Parlee 

2) Lettre de M. Laurie Collette, directeur régional au ministère de l’Environnement et 
Gouvernements locaux, concernant la station de service Gaudet 

3) Lettre de M. Laurie Collette, directeur régional de l’Environnement et Gouvernements 
locaux, concernant le système de traitement des eaux usées – Villa sur Plage 

4) Lettre de Diane Leger, présidente du club d’âge d’or de Grand-Barachois, remerciement 
pour le don 

5) Courriel de Paul Poirier, président du club de tennis de Shediac, remerciement pour le don 
6) Carte du comité organisateur du Maurice Leger Memorial Kickball, remerciement pour le 

don 
 

b. Correspondance envoyée 
 

1) Lettre à M. Jacques LeBlanc, maire de la ville de Shediac, remerciement pour l’invitation 
aux évènements du Festival de Homard 2017 

2) Lettre à Mme Pierrette Gallant, directrice de l’école Père-Edgar-T. LeBlanc, remerciement 
pour la présentation des jeunes 

 
c. Activités 

 
Aucune 

 

 

9. Rapports 
 
 
1. Commission de services régionaux du Sud-Est 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de le CSRSE. 

 
2. Pompiers CRBE/Cap-Pelé/Shediac 

 
Le conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers de CRBE et Shediac. 
 
3. Multiculturalisme 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport sur le multiculturalisme. 

 
4. Plan vert (Stratégie verte régionale) 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport du plan vert régional. 

 
5. Hospice sud-est 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport sur l’Hospice sud-est. 
 
 
6. Développement Politique culturelle 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport du développement de la politique 
culturelle. 

 
7. Lieux inesthétiques 
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La directrice générale par intérim présente un rapport sur les lieux inesthétiques. Quelques 
conseillers posent des questions sur des propriétés spécifiques. Un suivi sera fait par le 
personnel de la municipalité. 

 
 
10.      Sujets à l’ordre du jour 

 
1) Congrès mondial acadien 2019 – Nomination 

 
La directrice générale par intérim présente le dossier sur la correspondance reçue pour la 
nomination d’un membre du conseil pour le comité du Congrès mondial acadien 2019. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE Josée Vautour soit nommée comme représentante de la 
Communauté rurale Beaubassin-est sur le comité du Congrès Mondial Acadien 2019. 

 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
2) Appel d’offres – panneau de signalisation à l’édifice municipal 

 
La directrice générale par intérim présente le dossier sur l’appel d’offres pour le panneau de 
signalisation à l’édifice municipal.  

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil octroi le contrat pour la construction d’un panneau de 
signalisation à l’édifice municipal au plus bas soumissionnaire Hansen Signs Ltd., tel que 
présenté par la firme Crandall Engineering Ltée, pour un montant n’excédant pas 97 385.00 $ 
(incluant la TVH à 15%) qui proviendra du financement reçu de la Société de développement 
régional dans le cadre du Programme de développement municipal célébrant le 150e 
anniversaire du Canada.  

 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
3) Génératrices  - Mise à jour 

 
La directrice générale par intérim présente une mise à jour sur le dossier des génératrices.  

 
QU’IL SOIT RÉSOLU que le conseil octroi le contrat à Crandall Engineering Ltée pour la 
préparation du dossier d’appel d’offres des génératrices pour l’édifice municipal et la 
caserne pour un montant n’excédant pas 18 000 $ (incluant la TVH à 15%) qui proviendra du 
fond général.  

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
  
Adoptée à l’unanimité 
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4) Quai de Robichaud - Mise à jour 
 

Le greffier par intérim présente une mise à jour sur le dossier du Quai de Robichaud. Une 
présentation aura lieu à une prochaine réunion ordinaire. 

 
5) Terrain de la Corporative financière UNI 

 
Le greffier par intérim présente un compte-rendu concernant le terrain à côté de la Corporative 
financière UNI. Plusieurs conseillers ont un intérêt que la communauté rurale fasse l’acquisition du 
terrain en question.  

 
QU’IL SOIT RÉSOLU que le conseil mandate l’administration à entamer des pourparlers avec 
la Corporation financière UNI afin de faire l’acquisition du terrain à côté de l’école Père-
Edgar-T.-LeBlanc pour des fins communautaires.  

 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
Vote 
  
Adoptée à l’unanimité 

 
6) Autres résolutions 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU que le conseil étudie la question des terrains à Pointe à Nicet à la 
prochaine réunion ordinaire, dans le but d’aménager un parc commercial. 

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

11. Période de questions 
 
M. Jean-Albert Cormier, résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier félicite le conseil sur la décision des génératrices. Il offre aussi ses commentaires au 
manque de rapports reçus pour les pompiers du Village de Cap-Pelé. 
 
Mme Odette Babineau, résidente de Shediac  
Mme Babineau questionne pourquoi le conseil s’est réuni à huit clos pour une période de 3 
heures. Elle demande des clarifications sur l’octroi du dossier du panneau de signalisation à 
l’édifice municipal. Elle donne plus de détails sur le souper du Jardin communautaire de 
Shediac et Banlieues.  
 
M. Anthony Doiron, journaliste de L’Acadie Nouvelle 
M. Doiron demande une question au conseil sur la qualité de l’eau sur les côtes de la 
Communauté rurale Beaubassin-est. 
 

 
12. Date de la prochaine réunion 

 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le  
16 octobre 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
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13. Levée de la réunion 

 
Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 20h10. 
 
 

 
Adopté le 16 octobre 2017 
 
 
 
 
         
Maire 
 
 
 
         
Greffier par intérim 


